

◆イメージ修正も

さきの衆院選で初当選し

た辻元清美氏。社民党議員

としての初仕事は、党方針

への反乱だった。

選挙後の首相指名選挙

で、社民党は橋本草太郎自

民党総裁への投票を決めて

いたが、辻元氏は迷わず「土

井たか子」と書いた。「土

井たか子本人はあっけらかん

への表情だ。

にもカラオケにもほいほいと出かけていく。

◆距離どう保つか

自民党との距離をどう保

つか。衆院で十五議席に激

減した社民党にとって一九

百五十五票だった。今後、内

閣不信任案でも出た場合、

三人の動き次第では自民幹

部にとってソックとするよう

な事態も考えられる。

辻元氏は土井派議員

の見方さえある。

さと浪費する時間は並大抵

ではない。根回しをされた

だけ」。自民側と押した

手元には市民活動促進法

自民利用する市民派

社民党衆院議員

辻元 清美氏



新入議員には遠い存在の
はずである自民党の大幹部

から宴席の声がかかるのも、こんな事情による。

◆根回しいとわす

口から「根回し」といふ言葉が飛び出す。

◆市民党への脱皮

その素地は、十数年前に
ある日、自民党本部九階
の職員が驚いた。「社民党
の幹事長や山崎拓 書いたのもこの三人。
政調会長らの誘いで焼き肉
加藤紘一幹事長や山崎拓 書いたのもこの三人。
仮に三人の主張通り、社

カラオケにも喜んで付き

若者ら百人以上を乗せた

議員が党本部に来て、まし

けの、したたかさが問われ

る日々が続く。

民党の十五人全員が土井氏は辻元氏とて同じ。むしろは、それぞれの政府の許可に投票していただら、橋本票誘つ側よりもっと策士、とが必要だが、手続きの煩雑は過半数に「一票足りない」の見方さえある。

案(NPO法案)の資料があった。自民党政調への根回しに来たのだ。

手元には市民活動促進法に費やすべきだと思つ

部にとってソックとするよう徹底した是々非々路線で

政策実現のためにには、

閣不信任案でも出た場合、

三人の動き次第では自民幹

部にとってソックとするよう

な事態も考えられる。

知られる「土井派議員」の

こととも知った。

すでに与党三党で合意し

ていた法案は、市民団体出

身の感覚からすれば「欠陥

だらけ」。自民側と押した

り引いたり。結局、幹部と

の日ごろの付き合いも威力

を發揮して、いくつかの主

張が通つた。もちろん押し

返された部分も多い。

「野党で相手にされない

よりもましやわ」

旧社会党時代からいわれた「市民党」への脱皮を可

能にするのは、自分たちの

動き以外ないとの自負も。

土井党首がいう「市民と

の絆(きずな)」と、日々

体感する「自民との絆」。

連立政権と社民党の命運を

握る市民派議員にとり、日々

の懐に飛び

いた辻元氏を見て、自民党

込みながらも埋没せず自

の職員が驚いた。「社民党

の政策課題を実現するだ